

CULTURA

El IVAM infló el número de visitas

El museo figuraba entre los más importantes del mundo **PÁGINA 37**



BABELIA

La novela de Javier Marías, libro del año

'Así empieza lo malo' encabeza la lista de los 20 grandes títulos



Tendremos la mejor campaña de Navidad desde 2007 con la creación de 641.000 empleos, según Randstad

PUBLICIDAD

#tendencias360
www.randstad.es/tendencias360

randstad

La independencia de Cataluña sería hoy rechazada en las urnas

El no al soberanismo gana por primera vez desde 2012, según un sondeo de la Generalitat ● La secesión retrocede nueve puntos

PERE RÍOS
Barcelona

Los ánimos independentistas se enfrían en Cataluña, a tenor de la encuesta difundida ayer por la Generalitat. Por primera vez

desde 2012, cuando Artur Mas inició su ofensiva soberanista, y un mes después de la pseudoconsulta del 9-N, el no a la independencia se sitúa, con un 45,3%, por encima del sí, que obtiene un 44,5% (cuatro puntos

menos que hace un año). El cambio de tendencia queda más patente en otra de las preguntas: el marco político preferido para Cataluña. La secesión obtiene un 36,2%, nueve puntos menos respecto al sondeo realizado ha-

ce dos meses. La opción federal, por el contrario, aumenta casi siete puntos, y logra un apoyo del 28,9%. La tercera opción, que Cataluña siga como una comunidad autónoma, es elegida por el 21,8%. **PÁGINA 10**

El hombre que atacó la sede del PP dijo actuar contra los políticos

PATRICIA ORTEGA DOLZ, Madrid

Un parado de un pueblo de Teruel atacó ayer la sede central del PP en Madrid, contra la que empujó a toda velocidad un coche cargado de explosivos caseros que había aprendido a fabricar en Internet. Daniel Pérez Berlanga, de 37 años, dijo a los policías que lo detuvieron que quería "atentar contra todos los políticos porque todos son iguales". El artefacto, compuesto de bombonas de gas y fertilizante, difícilmente hubiera explotado. Pero el ataque obligó a activar el protocolo antiterrorista. **PÁGINA 17**



Daniel Pérez Berlanga, detenido tras empujar su coche contra la sede del PP de Madrid. / EFE

Así se logró el deshielo entre Cuba y EE UU

El presidente Obama autorizó las conversaciones en primavera de 2013

Barack Obama se acercó a Raúl Castro. Se saludaron. Castro sonrió. El encuentro ocurrió en diciembre de 2013, en el funeral de Nelson Mandela en Johannesburgo (Sudáfrica). Fue breve: seis segundos. La cordialidad entre los presidentes de Estados Unidos y de Cuba sorprendió al mundo. Ambos lleva-

ban medio año embarcados en un proyecto secreto: el deshielo en las relaciones entre dos países enfrentados durante más de medio siglo. Esta semana, un año después del saludo en el estadio de Johannesburgo, Obama y Castro han anunciado la normalización de las relaciones. **PÁGINA 2**

Hoy te mereces EMINA

#temerecesemina

www.emina.es

WINE-MODERATION

"El vino solo se disfruta con moderación"

Rajoy elige a una fiscal de perfil técnico para un duro año judicial

Consuelo Madrigal será la primera mujer a cargo de la Fiscalía General

FERNANDO GAREA, Madrid

El Gobierno ha optado por un perfil técnico para sustituir a Torres-Dulce en la Fiscalía General del Estado para afrontar un duro año judicial. Consuelo Madrigal será la primera mujer en este cargo en la historia de España. Hasta ahora era la fiscal encargada de menores. Su designación ha sido bien recibida por las asociaciones profesionales. **PÁGINA 12**

Obama promete una respuesta al ciberataque de Corea del Norte contra Sony

J. FAUS / Y. MONGE, Washington

El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, aseguró ayer que responderá "de manera proporcionada" al ataque informático de Corea del Norte contra Sony. En la última rueda de prensa del año, Obama descartó la participación de China en el pirateo. **PÁGINAS 4, 5 Y 39**

Los especialistas acusan a Sanidad de poner en riesgo a los enfermos de hepatitis C

E. G. SEVILLANO / M. MARÍN, Madrid

La sociedad científica que agrupa a la mayoría de los hepatólogos se ha plantado ante el Ministerio de Sanidad, al que acusa de poner en riesgo a los pacientes de hepatitis C por dificultar su acceso a los nuevos y caros fármacos contra el virus. Pide a sus asociados que no sigan la guía oficial. **PÁGINA 34**